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! ! ! !今年一季度，黄浦区太平桥
!!"街坊、老西门新苑二期等 #个
项目第二轮征询当日实现生效，全
区旧改签约率完成全年任务目标的
$%!。其中，!!"地块今年 !月 $日
“首日签约率”高达 ""&'(!，再创本
市旧改征收首日签约率新高，成为
今年黄浦区首个 )%%%户以上大地
块房屋征收项目生效的基地。

!!"地块计划 !年半内完成征
收，在有限时间内完成“最大的民生”，
“千户大地块”调动了怎样的旧改征收
新思路？上周，记者就此采访了黄浦
区第五征收事务所负责人姜荣兴。

保证知晓

请美领馆帮忙找人
!!"地块地处新天地板块，共

有 !*"+ 户居民。去年 * 月先以
,"&,*!的赞成率高票通过了第一
轮改建意愿征询；今年 ) 月 $ 日
至 ( 月 ( 日进入为期 + 个月的第
二轮征询签约阶段，截至 ) 月 $

日晚 )- 时，首日签约率即高达
""&'(!，再创本市旧改征收首日
签约率新高。
像所有的老城厢地区，这里人

户分离超过了 $%!。一户居民早
已举家搬迁到美国居住，但房屋
产权和户口都还在 ))" 地块，没
有联系方式，如何找到人？最后，
征收事务所通过驻沪美领馆终于
找到了居民，如期回来参加两轮
征询，一家人非常感谢征收事务
所的周到细致，送来锦旗表示感
谢。“要征询居民意愿，就先要全
力查找人户分离居民，一家也不
落下，保证全知晓，不瞒着。”姜荣
兴说。

前后一致

最大限度协调各方利益
征收的所有费用，都来自财政，

因此，在征收前，预算要由区政府审
定认可。只有征收补偿标准前后一
致，公平公正，才能保障从预算到决
算成本控制。
二轮征询签约前，居民要对安

置补偿方案反复协商。第一次居民
见面会上，姜荣兴作为征收事务所
的法人代表跟居民代表见面，居民
提出的一个尖锐问题是———如果安
置方案前后不一致，怎么办？
“如果不一致，先走的人该补多

少就补多少！”姜荣兴说，居民们当
场就把这话录音录像了，敢这么说，
就是下定了决心要前后一致。

可以说，安置方案能够满足
,$!的居民意愿，还有 $!的“过高
要求”无法满足而出现最后强迁。

目前，黄浦区旧改征收强迁比例不
超过 )&$!。

如何既保障“前后一致”，又尽
可能压缩强迁比例？“我的办公室大
门一直敞开着，居民有疑问随时可
以来咨询，还有两位退休法官每周
定时为居民解疑释惑，征收项目小
组更是要为居民提供一对一的服
务。”姜荣兴说，“所以这一切，都是
为了最大限度协调各方利益，前后
一致有序推进旧改。”

电脑摇号

公开公正省人力有秩序
分配房源，是征收的一个重要

环节。这当中要改变原有的一些工
作方式，才能既保障公开公正，又保
障安全秩序。

)月 )'日，卢湾体育馆观众席
上，来自 ))"地块的 )%%%来户居民
持票依次落座，这些居民都是打算

实物安置来参加电脑摇号的。
场内主席台大屏幕上，每隔两

秒钟就有一户居民的姓名和身份证
号码滚动出现。主持摇号的，是街道
办事处负责人员；协助摇号的，是征
收事务所工作人员；监督摇号的，是
两位区人大代表。从居民进场到摇
号结束，秩序井然，摇号结束后，结
果随即在征收事务所的公告栏里公
示，居民如果觉得房源不理想，可以
改选货币安置。
“电脑摇号原本是经适房的选

房办法，我们把它用在旧改征收上，
是有原因的。”姜荣兴说，前几年旧
改居民选择房源大都采用现场排队
方式，以致出现几天几夜连续排队
的情形，场面固然“壮观”，可是，居
民排队很辛苦，特别是年老体弱的
更是吃不消，所以，“我们要改用电
脑摇号，公开公正，省人力有秩序。”

本报记者 姚丽萍

黄浦区 !!"地块!首日签约率"""#$%!再创新高###

!千户大地块"调动旧改新思路

! ! ! !本报讯 （记者 施捷 通讯员
王晨瑶）华东医院与长宁区卫生计
生委合作进入第十个年头。前天，双
方签署“建立纵向医疗资源整合机
制，全面进行技术合作”第五轮框架
协议。
用华东医院院长俞卓伟的话来

说，作为沪上首家为社区全科医生
提供团队专业指导的三甲医院，双
方十年来探索的就医模式是“双赢”
的———基础疾病、慢性病的患者留
在了社区，疑难杂症被转到了三级
医院由专家负责。“于是，有限的医
疗资源充分利用起来，患者得到了
准确的治疗。”

毗邻长宁区的华东医院，自
-%%'年开始派驻专家，下社区看专
家门诊。这样的模式较为单一，专家
一走，居民就不到社区卫生服务中
心就诊了。-%%,年，双方决定以“建
立纵向医疗资源整合机制，全面进
行技术合作”的方式解决所碰到的
难题。华东医院组成专家团队，作为
社区卫生服务中心最强大的后援
团，为长宁区辖区内的所有家庭医
生提供全天候、全方位、全学科的
“一对一”、“多对一”技术指导。

根据社区居民的常见病、多发
病，华东医院将普外科、胸外科、泌尿
外科、骨科、心血管科、呼吸内科、消
化内科、内分泌科、神经内科、血液
科、中医科、康复科、护理等 )-个科
室副高以上专家组成专家团队，共分
)%组，对应长宁区虹桥、天山、仙霞、
新泾镇、北新泾、程家桥、新华、华阳、
江苏、周家桥等 )%家社区卫生服务
中心。今年，这个专家团队大名单将
扩大到 '*人。每 ).-周，专家组组长
会下社区查房、讲课，对疑难病例进
行讨论。相对应的，长宁区的家庭医
生也会到华东医院进修。-%)-年双
方还推出青年人才培养计划，华东医
院的专家与社区家庭医生结为师徒，
从临床专业能力的培养到科研管理
能力的提升，进行带教。
如此“转型”让原本在台前的专

家退居到了幕后，家庭医生在华东
医院专家库的支撑下，显得更有底
气。全区 )%%多位家庭医生人手一
本小册子，里面包含华东医院专家手
机联系方式、擅长业务等内容，如果
在诊疗过程中遇到疑难病例，只要一
个电话就能得到帮助。
周家桥街道全科医生陈宇“管”

着社区里的高龄老人。现在每周四
上午，她都要到华东医院心血管科
跟随心内科陈阳主任医师进行查
房，参与心导管手术。两年来，她接
触到了各类急难重的心脏疾病病
例，以及如何判断病情、应急处置的
方法。平素里，陈宇还将社区病人的
发病体征、影像检查片，通过手机微
信照片和视频，传给陈阳主任进行
“空中会诊”，让病人在一级医院享
受到了三级医院专家的诊疗服务。
陈宇说，现在我们社区卫生中心背
后有了华东医院这棵“大树”依靠，
感觉自己心里有了底气！病人对我
们也有了信任感和依赖感！”
华东医院护理部副主任白姣姣

去年接到仙霞社区卫生服务中心的
求助电话，有位家庭医生发现了一
位有严重糖尿病足的高龄中风患
者，一时无法处理，白姣姣当天就前
往患者刘女士家中。在白姣姣的指
导下，家庭医生、社区卫生服务中心
的护理部主任和护士花了 ' 周时
间，终于治好了刘女士的糖尿病足。
如今，华东医院为“社区双向转诊

办公室”配备了专职人员和专职医
生，定期与长宁区各社区的家庭医生
面对面进行沟通。据统计，截至 -%)(

年年底，长宁区共有 (%)"人次的患
者通过双向转诊到华东医院就诊，华
东医院为 -$,%人次开通“绿色通道”，
简化就医流程，提供医疗服务。

华东医院鼎力支持
长宁社区家庭医生
双方签署第五轮框架协议

! ! ! !前天和昨天，申城部分区县的
房地产交易中心再现排长队等候
交易的场景。昨天下午，记者在德
平路的浦东新区房地产交易中心
看到，排队一个小时已经成常态，
为孩子购买学区房、动迁居民置换
电梯房成交易热点。

排队交易的场景再现
“已经排队一个小时了，还有

几个号就轮到了。在交易大厅排队
一个多小时，好久没经历了，这两
天却已经成为常态。”昨天下午，位
于博山东路三组的太平洋房屋置
业顾问何迎春一边排队一边和一
位同行闲聊着。
何迎春代理的是一套位于博山

东路上的东方知音苑房源，房东吴
先生因为孩子即将初中毕业，希望
报考的高中在浦西，因此想置换一
套大房源，改善居住条件；购房者是
一位新上海人，孩子即将入幼儿园，
为了能让孩子顺利进入建平实验小
学、建平实验中学，决定要购买这套
位于学区内的两室两厅房源。
“最近，学区房交易进入高峰

期。”何迎春介绍道，现在，各个中
小学都发布了对口招生地段，并明

确规定，$ 年内只有一个入学名
额，一些热门学校规定家长和孩子
在对口学区内落户、居住满两年，
这些举措也加快了学区房交易的
步伐。部分购房者担心学区房的入
学名额被提前使用，不得不提前购
房。“以前，年轻家长在孩子入学前
一年才会考虑学区房。现在，部分年
轻家长已经提前三年开始购买学区
房。在金杨新村街道板块内，学区房
的每平方米的价格比非学区房高
$%%%元至 )%%%%元左右，依然受购
房者的欢迎。”何迎春笑道。

!连环"置业者明显增多
“房东要卖掉一套 )$%平方米

的住房，然后再购买对面小区的一
套复式住宅，性价比高，希望能尽快
交易。”昨天下午，记者在浦东新区
北园路的部分中介门店看到，永生
房产的物业顾问刘俊正在热心地向
过往行人介绍周边的热门房源。
“满 -年的房源一般有 )%万

至 -%万的微调，然后，年满 $年的
住宅的价格并不大，房东本来就有
置换的需求，希望早点交易成功、
早点购买新房。”刘俊介绍道，楼市
新政发布后，挂牌的二手房源增长

了 -%/左右，带看量增长了 +%/左
右，“先卖房、再买房”的“连环”置
业者明显增多。

四五月或迎交易小高峰
自 -%))年限购以来，上海楼市

(月新房成交行情历来不如 +月。但
继 +月 +%日楼市政策出台仅 )%天
后，沪公积金新政再一次推出重大
利好，此举无疑大大增加了市场信
心，加快购房者入市步伐。今年 (月
行情有望反超 +月，回归至限购以
前（-%%".-%))年）(月成交量连续
高于 +月的常态。

新房市场成交价格方面，(月
首周成交均价突破 +%%%%元0平方
米，达 +%"*)元0平方米，环比 +月
上涨 ))/。随着楼市“++%”政策与公
积金新政的双重炮轰，楼市预期不
断升温，接下来一段时间或将迎来
一波小高峰行情，经过 (月的酝酿
筹备，这波行情在 $月会有集中体
现。德佑链家研究总监陆骑麟分析
道，从中长期来看，楼市高峰行情已
经过去，市场将逐步回归至正常水
平，政府近期的一系列政策支持，也
是为了引领楼市朝着平稳健康的方
向发展。 本报记者 杨玉红

周末房屋交易排队!小时成常态
学区房$养老房成置换热点房源
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本报记者
孙中钦

摄影报道

社会治理新招实招 )%


